
Compte	rendu	de	la	réunion	du	Conseil	du	LER	du	23	juin	2022	
	
	
Présent-es	:	 Présent(e)s	:	 Carla	 BEZANILLA,	 Fanny	 CHAGNOLLAUD,	 Quentin	 DASTE,	 Isabel	
DESMET,	Camillo	FAVERZANI,	Enrique	FERNANDEZ	DOMINGO,	Paola	GARCIA,	Marta	LOPEZ	
IZQUIERDO,	 Myriam	 PONGE,	 Julio	 PREMAT,	 Joana	 RUBIO,	 Giacomo	 SANAVIA,	 Pasacale	
THIBAUDEAU,		Mercedes	YUSTA	RODRIGO.	
	
Excusé-e-s	:	Michèle	ARRUE,	Brice	CHAMOULEAU,	Françoise	CREMOUX,	Jean-Louis	FOURNEL,	
Claire	LAGUIAN,	Antonio	RAMOS	RAMIREZ,	Xavier	TABET	
	
Bonne	nouvelle	
Suite	aux	démarches	entreprises,	Natalia	Kharitonova	a	obtenu	un	contrat	PAUSE	pour	un	an.	
Elle	sera	donc	intégrée	au	LER	dès	son	arrivée	en	France.	
Le	 Conseil	 du	 LER	 approuve	 le	 financement	 de	 son	 voyage	 par	 un	 vote	 à	 l’unanimité.	 La	
collègue	prendra	contact	avec	Joana	Rubio.	
	
Activités	et	budget	2023	
	
Les	 prévisions	 d’activités	 pour	 2023	 sont	 en	 légère	 baisse,	 néanmoins	 nous	 demandons	 la	
reconduction	d’un	budget	équivalent	à	celui	de	cette	année,	d’une	part	car	nous	accueillons	
deux	nouvelles	MCF,	d’autre	part	parce	que	 la	 facturation	des	missions	par	 l’agence	 tarde	6	
mois.	Cela	signifie	que	les	frais	de	voyage	engagés	au	second	semestre	ne	seront	effectivement	
facturés	 qu’en	 2023.	 C’est	 un	 paramètre	 à	 prendre	 en	 compte	 dans	 l’établissement	 des	
budgets.	
Nous	 ne	 savons	 pas	 si	 la	 dotation	 des	 néo-MCF	 sera	 reconduite	 (3800€).	 Seule	 Beatrice	
Laghezza	en	bénéficierait	car	Paola	Garcia	a	été	recrutée	par	mutation.		
	
	
Informations	réunion	dir.	unités	:	

! nouvel	 arrêté	 sur	 le	 doctorat	 présenté	 au	 CNESER	 mi-juin	 pour	 une	 entrée	 en	
vigueur	à	la	rentrée.	Texte	provisoire	qui	a	circulé.	
Un	 doctorat	 pourrait	 être	 préparé	 dans	 une	 fondation,	 une	 entreprise	 privée	 avec	
partenariat	 avec	 unité	 de	 recherche	 validé	 par	 le	 HCERES.	 Concerne	 avant	 tout	 les	
sciences	dures.	

! Reconnaissance	 officielle	 des	 co-encadrant-es	 pour	 des	 collaborations	 sur	 une	durée	
limitée	et	sur	des	points	précis.	Ces	co-encadrant-es	pourront	ne	pas	être	habilité-es,	
voire	ne	pas	être	EC…	

! Comités	 de	 suivi	 (article	 13).	Rappel	:	 envoyer	 les	 fiches	 à	 P.	 Thibaudeau	 avant	
début	juillet.	
Aurait	 un	 rôle	 d’évaluation	 scientifique	 en	 plus	 de	 vérifier	 les	 bonnes	 conditions	 de	
travail	(pb	de	harcèlement,	discrimination…),	or	le	rapport	serait	transmis	au	directeur	
ou	directrice	de	la	thèse	(ce	qui	va	à	l’encontre	de	la	fonction	actuelle	des	comités).	Il	
interviendrait	 dès	 la	 fin	 de	 la	 1ère	 année	 pour	 valider	 une	 inscription	 en	 2ème	 année.	
Puis	 chaque	année.	Le	 comité	de	 suivi	devra	donner	 son	avis	 sur	 la	dérogation	pour	
réinscription	au-delà	de	la	3ème	année.	
Nomination	 des	 comités	 de	 suivi	 par	 l’ED	 selon	 des	 critères	 d’expertise	 et	
d’externalité…	

! Serment	prêté	à	la	suite	de	la	soutenance	sur	la	déontologie	du	métier	et	les	«	valeurs	
de	la	République	»	(texte	rédigé	par	l’Académie	des	Sciences	et	intégré	à	la	charte	des	
thèses).	



	
! A	 Paris	 8	:	 adoption	 d’une	 charte	 des	 post-doctorant-es	 pour	 encadrer	 leur	 suivi	 et	

fixer	un	salaire	plancher.	
	

! HCERES	vague	E	
Retour	des	auto-évaluations	au	printemps	2024.	
Visite	sur	site	6	mois	plus	tard.	
Commencer	à	réfléchir	à	la	suite	et	faire	un	premier	bilan	entre	ce	qui	a	été	réalisé	et	le	
projet	initial.	Evaluer	ce	qui	peut	être	fait	par	rapport	aux	prévisions	>	proposition	de	
consacrer	un	après-midi	à	la	rentrée,	avec	des	réunions	par	axes	et	une	plénière	pour	
faire	ce	premier	bilan	à	mi-parcours.	
>	prévoir	colloque	plénier	du	LER	pour	2024	

	
! Recrutement	par	 la	BU	et	 le	 service	de	 la	 recherche	de	doctorant-es	et	de	vacataires	

pour	aider	à	la	mise	en	ligne	des	publication	sur	HAL	(dans	l’objectif	de	l’HCERES)	
	

! Adhésion	 à	 la	 Plateforme	Open	 For	 Research	 (financement	 par	 Paris	 8	 et	 Nanterre	:	
12000€/an).	 La	 commission	 recherche	 cherche	 des	 volontaires	 pour	 tester	 la	
plateforme	et	faire	un	retour	à	la	recherche	>	Marta	Lopez	Izquierdo	se	propose.	

	
Informations	doctorant-es	

! JED	
Nouvel	 appel	 revu	 avec	 intégration	 des	 remarques.	 Dernière	 relecture	 par	 quelques	
membres	du	LER	puis	diffusion.	Les	représentant-es	s’interrogent	sur	l’opportunité	de	
traduire	 l’appel	 et	 d’ouvrir	 la	 JDE	 aux	 autres	 langues	 romanes.	 Après	 discussion	 le	
français	 est	 maintenu	 comme	 langue	 de	 communication	 et	 d’échange	 entre	 les	
participant-es,	 en	 laissant	 la	 possibilité	 d’aménagement	 (exposition	 dans	 une	 autre	
langue	et	traduction),	à	discuter	au	cas	par	cas.	
	

! Publications		
-	 2019	:	 La	 plupart	 des	 articles	 ont	 été	 relus	 et	 corrigés.	 Les	 deux	 derniers	 articles	
(doctorant-es	extérieur-es)	seront	revus	par	P.Thibaudeau.	
-	Finalisation	de	la	publication	de	la	JE	2020.	Contact	participant-es	>	dossier	devrait	
être	prêt	en	septembre.		
-	Envoi	de	la	feuille	de	style	aux	auteurs	de	la	JDE	2021	
	

! Quentin	Daste	>	élu	représentant	à	l’Ecole	Doctorale	
	
Discussion	sur	les	postes	
	
Lecteur/lectrice	 espagnol,	 MDL	 espagnol,	 MC	 espagnol	 (en	 attendant,	 demande	 d’un	 poste	
d’ATER).	 Le	 profil	 retenu	 pour	 le	 MC	 espagnol	 est	:	 LEA-langue,	 médias	 et	 innovations	
technologiques.	
	
Création	 PR	 portugais	 >	 discussion	 sur	 la	 bonne	 stratégie	 à	 adopter.	 Faut-il	 représenter	
toujours	 le	 même	 profil	 ou	 l’ouvrir	 davantage	?	 M.	 Lopez	 Izquierdo	 indique	 que	 lors	 des	
discussions	au	CAC,	il	n’est	pas	nécessairement	tenu	compte	de	l’historique	des	demandes	(si	
celui-ci	n’est	pas	précisé	dans	l’argumentaire).		
	
Divers	
	



! Les	trois	webcams	et	Zoom	ont	été	 installés	sur	 les	ordinateurs	 fixes	des	bureaux	du	
LER.	Ils	sont	désormais	fonctionnels	pour	les	visioconférences.	

! Joana	 Rubio	 informe	 le	 LER	 qu’elle	 gère	maintenant	 un	 3ème	 laboratoire	 et	 a	 donc	
moins	de	temps.	Elle	demande	aux	collègues	de	lancer	les	OM,	les	missions	et	activités	
dès	maintenant	pour	la	rentrée.	Comme	elle	n’est	pas	toujours	sur	le	site,	il	vaut	mieux	
prendre	rdv	et	éviter	de	passer	sans	prévenir.	

! Ne	 pas	 oublier	 de	 signaler	 les	 publications	 et	 activités	 à	 Soumia	 Lablack	 pour	
publication	sur	le	site	du	LER	

	
Motion	Biatoss	
Il	est	décidé	de	rédiger	une	motion	de	soutien	aux	personnels	Biatoss	actuellement	en	lutte,	
sur	le	modèle	de	celles	qui	circulent	déjà.	
	


